

Informationsvorlage

Bereich Amt Abteilung Steuerung, Schulen & Sport	Vorlagen-Nr. 100/07/2023	Anlagedatum 15.02.2023
Verfasser/in Teuchert, Katja	Aktenzeichen	

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Ortschaftsrat Degerfelden	28.02.2023	Ö	Kenntnisnahme

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Information des Ortschaftsrats Degerfelden über die Möglichkeiten zur Nutzung des digitalen Dorfplatzes Rheinfelden (Baden)

Erläuterungen

Ausgangssituation

Die Lenkungsgruppe „Smart City“ legte im Jahr 2019 die digitale Agenda fest und priorisierte Projekte, welche zur Digitalisierung von Rheinfelden (Baden) beitragen. Hierzu gehörte sowohl ein Portal zur Bürgerbeteiligung als auch ein digitales Tool zur Vernetzung der Nachbarschaft. Des Weiteren wurde die Einführung einer gemeinsamen digitalen Plattform von den Bürgerinnen und Bürgern im grenzüberschreitenden Bürgerdialog der Schwesternstädte Rheinfelden (Baden) und Rheinfelden (Aargau) ausdrücklich gewünscht. Daraufhin wurden in Zusammenarbeit beider Schwesternstädte mehrere Portale unter Berücksichtigung der verschiedenen Anforderungen gesichtet. Dabei überzeugte die Kommunikationsplattform „Crossiety“, welche die Ansätze der beiden Vorhaben kombiniert.

Im Anschluss daran wurde die Plattform am 20.05.2020 der Lenkungsgruppe Smart City vorgestellt. Die Einführung der Plattform wurde am 22.06.2020 im Hauptausschuss vorberaten und am 02.07.2020 vom Gemeinderat beschlossen.

Nutzung der Plattform

Nachdem der Gemeinderat der Einführung der Plattform zugestimmt hat, wurden in einer Pilotphase im Herbst 2020 einige Workshops mit engagierten Bürgerinnen und Bürgern sowie Verwaltungsmitarbeitenden durchgeführt. Mit einer gemeinsamen Presseveranstaltung der beiden Schwesternstädte wurde die Plattform am 15.01.2021 offiziell lanciert. Seitdem haben sich bereits 1.462 Personen in Rheinfelden (Baden) auf dem digitalen Dorfplatz registriert. Es wurden insgesamt 152 Gruppen erstellt und über 3.500 Beiträge veröffentlicht.

Die gegründeten Gruppen spiegeln dabei die Vielfalt unserer Stadtgesellschaft wider. Besonders kleinere Vereine und Organisationen nutzen die Plattform, um auf die eigenen Aktionen aufmerksam zu machen. Aber auch langjährige und etablierte Organisationen, wie beispielsweise die VHS, die Feuerwehr Rheinfelden (Baden) oder Gewerbetreibende, tragen mit ihren Beiträgen zur abwechslungsreichen Gestaltung des Dorfplatzes bei. Auch die Stadtverwaltung selbst veröffentlicht über Crossiety regelmäßig neue Beiträge. Neben den Stadtnachrichten der Stabstelle für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit informiert beispielsweise

die Stadtbibliothek über ihre Aktionen oder die Personal- und Organisationsabteilung über offene Stellen.

Ausblick

In den kommenden Monaten werden gezielte Maßnahmen zur Gewinnung neuer Nutzerinnen und Nutzer sowie zur Aktivierung bereits registrierter Personen umgesetzt.

In der Sitzung wird ein Überblick über den digitalen Dorfplatz gegeben und über die Möglichkeiten zur Nutzung der Plattform für den Ortsteil Degerfelden informiert.